

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 22 de septiembre de 2010.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## EDUCACIÓN

**Estatad:** Celebran al Centro Cultural de la UAEM con recital de Raúl Moncada

**Nacional:** Los números también hablan

## SALUD

**Estatad:** Elevados índices de cáncer de próstata en población de Morelos

**Nacional:** Aumenta a 15 el número de muertos por *Karl*

**Internacional:** Viven con diabetes 285 millones de personas en todo el mundo

## ECONOMÍA

**Estatad:** Cayó la inversión directa en este año

**Nacional:** Desempleo abierto, arriba de 5 por ciento: Inegi

**Internacional:** Rezago de la Unión Europea

## POLÍTICA

**Estatad:** Se deslinda el rector de conflicto entre empresas del transporte

**Nacional:** La Universidad Nacional, piedra angular en la construcción de México: Calderón

**Internacional:** En Venezuela y Cuba se alcanzan los Objetivos del Milenio, aseguran en ONU

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### **“Celebran al Centro Cultural de la UAEM con recital de Raúl Moncada”**

Como parte del 25 Aniversario del Centro Cultural Universitario, así como la primera década al aire de UFM Alterna y del programa *El Coleccionista*, que conduce Ismael Álvarez, se han programado una serie de recitales de clavecín, a cargo del concertista Raúl Moncada. En rueda de prensa, la Dirección de Difusión Cultural anunció que el ciclo de cinco recitales se realizará entre el 24 de septiembre y el 10 de diciembre, en el auditorio de la Facultad de Medicina de la UAEM. Los conciertos comprenderán un recorrido por la historia de la música escrita para este instrumento, desde finales del siglo XVI hasta finales del XVIII, cuando formaba parte esencial en el quehacer de los compositores.

***La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).***

### **“Abre UPN estudios para el desarrollo comunitario”**

Por primera vez, la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), Unidad Morelos, abrirá estudios profesionales y de postgrado en la Especialización en Diseño de Proyectos de Educación de Personas Jóvenes y Adultas para el Desarrollo Social, cuyo objetivo será impulsar proyectos de desarrollo que promuevan transformaciones sociales en beneficio de la comunidad. El propósito de este programa de postgrado con duración de un año, es que las personas interesadas en ese campo educativo, adquieran y fortalezcan las competencias para el diseño, instrumentación y evaluación de proyectos socioeducativos desde la perspectiva de género e interculturalidad en el marco del desarrollo y el bienestar social, con miras al ejercicio de los derechos humanos de las personas, los grupos y comunidades participantes. Tras darse a conocer la convocatoria, esta se dirige a profesionales con experiencia en educación de personas jóvenes y adultas, organizaciones de la sociedad civil, sindicatos y movimientos sociales, interesados en impulsar proyectos de desarrollo que promuevan transformaciones locales en beneficio de la comunidad, en las áreas de educación básica y capacitación en y para el trabajo.

***El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).***

***[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9727:abre-upn-estudios-para-el-desarrollo-comunitario&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9727:abre-upn-estudios-para-el-desarrollo-comunitario&catid=42:local&Itemid=63)***

## Nacional:

### **“Los números también hablan”**

Cuando la Universidad Nacional abrió sus puertas, el 22 de septiembre de 1910, estaba integrada por seis escuelas nacionales y 10 entidades de investigación; tenía mil 969 alumnos y 378 docentes, y sus principales sedes se ubicaban en el centro de la ciudad de México. Hoy, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) cuenta con 13 facultades, cinco unidades multidisciplinarias, cuatro escuelas y 14 planteles de bachillerato, donde 35 mil 57 profesores imparten cada día más de 25 mil clases a 314 mil 557 estudiantes. Tiene 29 institutos y 16 centros de investigación, y opera y preserva seis servicios nacionales: la Red Mareográfica, el Herbario, el Servicio Sismológico, el Observatorio Astronómico, la Biblioteca y la Hemeroteca. Una de cada tres investigaciones mexicanas es formulada por especialistas de la UNAM y la institución tiene presencia en 25 entidades del país, así como en Estados Unidos, Canadá y España.

***La Jornada, p.4, (Emir Olivares Alonso).***

### **“Pese a pagar un precio, de la creatividad surge la libertad”**

La creatividad no es la locura. Freud dijo que ésta venía del subconsciente, pero no es así, pues surge del superconsciente, de la adquisición de la conciencia. Los creativos perciben lo que no ven los demás, como las paradojas, pero en realidad todos los seres humanos nacen con cualidades creativas que luego son disminuidas, aunque pueden recobrase mediante el entrenamiento. Pese a que se paga un precio, de la creatividad y la conciencia surgen la libertad, la búsqueda de la justicia y la felicidad. La manera de sanarse del enojo interno es el amor, la amistad, la acción humana y social. Hay que quitarle el velo a la mente mediante el conocimiento. Esas son algunas de las ideas compartidas por Nawal El Saadawi, siquiatra, escritora, feminista egipcia y reconocida disidente política del mundo árabe, durante una conferencia magistral que impartió en el auditorio de la Coordinación de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), como parte de las celebraciones por el centenario de esa casa de estudios. Este jueves, El Saadawi, autora de más de 40 libros, entre ellos varias novelas, recibirá el doctorado honoris causa de la UNAM junto con otros 15 galardonados mexicanos y extranjeros, entre ellos el pensador estadounidense Noam Chomsky.

***La Jornada, p.3, (Arturo Jiménez).***

### **“Documenta la Academia Mexicana de la Lengua la actualidad del español en el país”**

Alrededor de 10 mil artículos, entre vocablos y acepciones de uso cotidiano, tecnicismos y hasta las mal llamadas malas palabras forman parte del Diccionario de mexicanismos, elaborado por la Academia Mexicana de la Lengua para explicar la manera en que se habla hoy día el idioma español en el país. Esta obra es una de las cuatro novedades editoriales que serán presentadas en la próxima reunión de Asociaciones de Academias de la Lengua Española, la cual tendrá lugar a finales de noviembre en territorio nacional, en el contexto de la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara. El encuentro reunirá a los presidentes de las 22 academias que integran dicha asociación, entre ellos al de la Real Academia española, Víctor García de la Concha, los cuales sostendrán durante tres días reuniones de trabajo a puerta cerrada para revisar proyectos individuales y comunes. Así lo dio a conocer ayer José G. Moreno de Alba, director general de la Academia Mexicana de la Lengua, en rueda de prensa en la que se anunció el programa de esa cita, cuya organización es auspiciada por el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes y la FIL de Guadalajara, con un costo de 2.5 millones de pesos.

*La Jornada, p.5, (Ángel Vargas).*

## **SALUD**

### **Estatal:**

#### **“Elevados índices de cáncer de próstata en población de Morelos”**

Los Servicios de Salud dieron a conocer que se ha detectado un importante número de casos en los que se sospecha de la presencia de cáncer de próstata. De un total de 272 pruebas aplicadas a hombres, 268 resultaron con alto nivel de antígeno prostático, que es un indicador de alta probabilidad de dicho padecimiento. Al dar a conocer algunos de los resultados que se han obtenido a través del programa “Rutas de la Salud”, la directora de los Servicios de Salud María Luisa Gontes Ballesteros, destacó que se ha logrado identificar a personas que podrían tener enfermedades graves, pero en fases iniciales, pues lo más importante es que se trata de detecciones oportunas. Recalcó que sobre todo, con esta estrategia de prevención, es posible que a esas personas se les da seguimiento y el manejo adecuado. Al dar el banderazo de salida de dicho programa en el municipio de Emiliano Zapata, la funcionaria indicó que la estrategia está orientada a la prevención, a través de la realización de estudios, que se llevan a través de unidades móviles hasta las comunidades, lo que hace más fácil que haya aceptación y participación de la población.

*La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Tlaulli Preciado).*

#### **“Detectan en programa problemas de salud”**

Padecimientos que van desde diabetes e hipertensión arterial hasta Virus de Inmunodeficiencia Humana, de papiloma humano y cáncer de mama y de próstata se han logrado diagnosticar de manera oportuna a través de las campañas de prevención de enfermedades que puso en marcha la Secretaría de Salud. “Hemos podido detectar las enfermedades a tiempo. Aunque a veces las personas sienten dolor, es más fácil conocer con anticipación los padecimientos, porque así se brinda el tratamiento adecuado”, explicó la directora de los Servicios de Salud del estado, María Luisa Gontes Ballesteros. La funcionaria informó que de las 3 mil 600 mastografías que se hicieron a mujeres mayores de 50 años, se detectaron 36 posibles casos de cáncer de mama, mismos que, aseguró, se están atendiendo con prontitud.

*Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).*

#### **“Hay 101 casos de dengue hemorrágico”**

El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano reconoció que son 101 casos de dengue hemorrágico los que se registran en lo que va del año, sin que se tenga comprobado un brote en la zona sur poniente del estado, donde se habla de que varios policías presentan la sintomatología a esta enfermedad. El funcionario reconoció que hasta este momento se han registrado 658 casos de dengue, de los cuales 101 son hemorrágicos, siendo los municipios de mayor riesgo los de Yautepec, Yecapixtla, Jiutepec y Puente de Ixtla. Luego de las lluvias que se han registrado en los últimos días, Caballero Solano dijo que ha habido un incremento ligero de la enfermedad, que comenzó hace tres semanas, pero hasta la fecha está debajo de las cifras de años anteriores.

*El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).*

### **Nacional:**

#### **“Aumenta a 15 el número de muertos por Karl”**

La cifra de personas fallecidas a consecuencia del huracán *Karl* aumentó a 15, luego de que el ayuntamiento de Cotaxtla informó que fueron rescatados los cadáveres de tres personas arrastradas por el río del mismo nombre, cuyo cauce se desbordó la madrugada del sábado. El alcalde Álvaro Cruz Moreno informó que los cuerpos de sus familiares María Teresa y Juan Moreno, de 54 y 55 años, respectivamente, y de la hija de éste, Aída Moreno Gutiérrez, de 22, fueron hallados por lugareños a unos cuatro kilómetros de la cabecera municipal, entre los escombros que la creciente dejó a su paso.

*La Jornada, p.36, (Andrés Timoteo Morales, corresponsal).*

### **“Georgette llega a Los Cabos; cierran puertos”**

La tormenta tropical *Georgette* tocó tierra alrededor de las 14 horas de este martes en el municipio de Los Cabos, Baja California Sur, por lo que se cerraron los puertos a la navegación, mientras las autoridades de esa entidad, además de Sonora y Sinaloa, emitieron alertas a la población. El fenómeno se formó la madrugada de ayer y pegó con vientos de 65 kilómetros por hora y rachas de 85, fuertes lluvias y oleaje elevado. Por la mañana se activó la alerta roja en Los Cabos, donde fueron suspendidas las clases, se prepararon cinco albergues y las fuerzas armadas desalojaron a 600 personas que viven en zonas de riesgo.

***La Jornada, p.37, (R. León, U. Gutiérrez, I. Sánchez, H. Martoccia y J. Chávez, corresponsales).***

### **“Desgajamiento de un cerro en el Edomex deja ocho muertos”**

Al menos ocho personas murieron sepultadas por el desgajamiento de un cerro sobre la carretera Totolmajac-Coatepec Harinas, comunidad Porfirio Díaz, en este municipio del sur del estado, informaron la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) y la Junta de Caminos. Cinco fueron rescatadas con vida entre las toneladas de tierra, lodo y roca que cubrieron más de 200 metros de este camino. Pobladores reportaron que otras 15 personas se encuentran desaparecidas, y temen que hayan quedado bajo los escombros. Testigos dijeron que un autobús que circulaba por el camino se detuvo en el kilómetro 8 y medio de la carretera Totolmajac-Coatepec Harinas alrededor de las 22 horas del lunes debido a que varios autos se encontraban varados, pues varios árboles habían caído del cerro y obstruían el paso.

***La Jornada, p.38, (Israel Dávila).***

## **Internacional:**

### **“Viven con diabetes 285 millones de personas en todo el mundo”**

La alerta sanitaria causada por la diabetes es de alcance mundial. Investigadores, médicos y pacientes reconocen en esta enfermedad un grave riesgo para la salud, cuyo principal factor de peligro —en países ricos y pobres— es el sobrepeso y la obesidad. Aun en naciones como Alemania, los expertos llaman la atención sobre cómo el cambio en los estilos de vida —hacia el sedentarismo y el consumo de alimentos con altos niveles de grasa y calorías— ha contribuido a que de 10 a 12 por ciento de su población tenga diabetes. A escala mundial, alrededor de 285 millones de personas viven con diabetes, cantidad equivalente a 6.6 por ciento de la población. Las estimaciones oficiales señalan que para 2030 la cifra crecerá a 438 millones de individuos, es decir, 7.8 por ciento de los habitantes del planeta. En Europa el número de enfermos asciende a 55.2 millones, lo que equivale a 8.5 por ciento de la población. Sin embargo, la prevalencia varía entre países. Mientras en Islandia es de 2.1 por ciento, en Alemania llega a 12 por ciento.

***La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez).***

### **“El huracán Igor azota Terranova, en Canadá”**

El huracán Igor azotó este martes la isla canadiense de Terranova, donde afectó instalaciones de energía en el mar y se informó sobre la desaparición de un hombre. La costa este de la provincia era azotada al mediodía por ráfagas de viento hasta de 140 kilómetros por hora y lluvias torrenciales que generaban inundaciones, cortes de electricidad y hundimiento de carreteras, informaron medios de prensa local. En tanto, en el extremo este del Atlántico se formó la tormenta Lisa, la 12 de la temporada.

***La Jornada, p.35, (Reuters).***

### **“Identifican la parte del cerebro que controla la introspección”**

Científicos han identificado la parte del cerebro que parece controlar la introspección, es decir, la capacidad de analizar lo que se piensa. El descubrimiento podría conducir a entender uno de los elementos claves de la conciencia humana y ayudar a tratar ciertas lesiones cerebrales en las que las personas pierden la capacidad de reflexionar sobre sus pensamientos y acciones. Investigadores descubrieron que las personas más introspectivas tienden a tener mayor volumen de tejido nervioso en un área del córtex prefrontal, directamente detrás de los ojos. Encontramos una correlación entre la capacidad introspectiva y la estructura de una pequeña zona del córtex prefrontal, cerca del frente del cerebro, indicó el profesor Geraint Rees, del Colegio Universitario de Londres. Mientras mejor es una persona para la introspección, mayor cantidad de materia gris tiene en esa área. Lo mismo ocurre con la materia blanca, es decir, las conexiones nerviosas de esa región, explicó Rees.

***La Jornada, p.2, (Steve Connor).***

# ECONOMÍA

## Estatal:

### “Cayó la inversión directa en este año”

Asegura la delegada de Economía, Alejandra Jarillo Soto que en Morelos en el primer semestre del año, el flujo de Inversión Extranjera Directa a la entidad disminuyó en 21.8 millones de dólares, en comparación al mismo periodo del año de 2009, consecuencia de la crisis económica y de que muchas empresas trasnacionales sobre todo las que se dedica a la rama farmacéutica y a la de autopartes han optado por invertir en otros países del mundo y no en sus plantas que se encuentran ubicadas en la entidad. "Es la primera vez después de muchos años, que tenemos un índice a la baja y eso se debe a que algunas de las empresas trasnacionales con las que contamos en el estado de Morelos, ha tenido que reorientar sus inversiones en otros países para poder atender la situación tan difícil que han tenido en otras latitudes del mundo". Recalcó que a pesar de que se ha tenido una baja de 21.8 millones de dólares en la captación de inversión extranjera directa, "hay algunas proyecciones de inversión, algunas ampliaciones en empresas ya asentadas en la entidad y se espera que se aperturen algunas mas".

*El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera).*

### “Entrega Sedagro post larvas de langostino”

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario entregó ayer 200 mil post-larvas de langostino a productores de los municipios de Jojutla, Zacatepec, Puente de Ixtla, Tlaltizapán, Jantetelco y Yautepec, con lo cual se habrán entregado medio millón de post-larvas este año de una meta anual de un millón, provenientes de la granja José Ma. Morelos y Pavón que el gobierno del estado tiene en el municipio de Coyuca de Benítez en la localidad de Carrizal Guerrero. El ciclo de producción hasta el estadio de post-larvas es de 45 días, lo que representa crear ciclos para la reproducción de los organismos. Las post-larvas se transportan en bolsas a Morelos y se entregan a los productores que lo soliciten con anticipación logrando crear siembras continuas, permitiendo contar con producto durante todo el año y abonando a la meta de alcanzar al menos el tercer lugar de producción de pez-carne en la región centro país agregó el secretario Bernardo Pastrana Gómez. El costo de producción es de 35 centavos la pieza (350 pesos el millar) lo que beneficia al productor en la adquisición de las mismas, el costo de venta va de 150 a 180 pesos el kilogramo en el mercado, invirtiendo el productor 85 a 100 pesos en la engorda. En esta entrega se benefician a 13 Productores, estas post-larvas se transformaran en 6 toneladas, obteniendo un ingreso por 10 millones 800 mil pesos.

*La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales).*

### “Obtienen artesanos de Tlayacapan segundo lugar en la X edición del concurso Arte Popular Morelense”

La artesanía de este lugar continúa recibiendo reconocimientos por la trayectoria cultural que representa. Esta vez, en la décima edición del concurso “Arte Popular Morelense”, artesanos de Tlayacapan obtuvieron el segundo lugar en las categorías de “Artesanía policromada” y “Bicentenario de la Independencia”, esta última con una obra hecha de barro. María Refugio Reyes Hernández y Juan Carlos Altamirano Nopaltitla recibieron los segundos lugares en alfarería y en la categoría alusiva al Bicentenario, respectivamente, durante el concurso “Arte Popular Morelense” en su décima edición, el cual se llevó a cabo hace unos días en la capital del estado. Fueron seis participantes de Tlayacapan los que respondieron a la convocatoria que emitió el Instituto de Cultura de Morelos (ICM) con el respaldo y gestión de las autoridades municipales de este lugar. Carlos Nopaltitla Pedraza, coordinador de Fomento Artesanal, dio a conocer los nombres de los premiados, los cuales recibieron un reconocimiento y apoyo económico para continuar en sus talleres.

*La Unión de Morelos, (Rosendo Álvarez).*

*<http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/cuautla/item/11559-obtienen-artesanos-de-tlayacapan-segundo-lugar-en-la-xedición-del-concurso-“arte-popular-morelense”.html>*

## Nacional:

### “Desempleo abierto, arriba de 5%: Inegi”

El desempleo abierto en México se mantiene elevado respecto de los niveles previos a la crisis y ha permanecido arriba de 5 por ciento entre abril y julio de este año, afirmó el presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, Eduardo Sojo Garza-Aldape. La información del organismo abarca toda la economía y no sólo un sector. Se refiere a todo el mundo laboral del país, subrayó el presidente del Inegi, al referirse a los informes sobre el aumento en el número de trabajadores registrados en el Seguro Social, datos que fueron utilizados el 20 de septiembre por los secretarios del Trabajo, Javier Lozano, y de Hacienda, Ernesto Cordero, para afirmar que ya fue resarcida la pérdida de empleos ocasionada por la crisis iniciada en 2008. Antes de la quiebra de Lehman Brothers (en septiembre de 2008) la tasa de desempleo abierto era de 3.6 por ciento y ahora se encuentra arriba de 5 por ciento, precisó Sojo.

*La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga).*

#### **“Fallas de banco HSBC perjudican con \$275 millones a la CFE”**

La cuarta empresa con mayor volumen de ventas en el país, un empleado del servicio público y trabajadores que reciben el pago de su nómina a través de una tarjeta de débito. Dispara entre sí, hay un común denominador. Fallas en los controles del banco HSBC han provocado perjuicio patrimonial o dificultades para disponer de sus recursos a usuarios de productos financieros ofrecidos por la institución, de acuerdo con pruebas documentales y testimonios. En agosto pasado el segundo tribunal unitario en materia civil determinó que fallas en los controles del banco provocaron un daño patrimonial por al menos 275 millones de pesos a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la cuarta mayor empresa del país medida por el volumen de ventas, según la clasificación anual de la revista Expansión. El caso está en proceso de apelación en un tribunal colegiado, la tercera y última instancia en que HSBC puede lograr que se revierta una sentencia que obligaría a la institución a reconocer fallas de procedimiento y de controles de seguridad.

**La Jornada, p.27, (Roberto González Amador).**

#### **“Para reestructurar deuda, Bancomext pide a Mexicana proyecto viable a largo plazo”**

El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) condicionó la reestructura del préstamo por 778 millones de pesos que otorgó a Mexicana de Aviación a que la nueva empresa diseñe un proyecto viable a largo plazo. Héctor Rangel Domene, director general de ese organismo crediticio, y de Nacional Financiera (Nafin), aseguró este martes que la aerolínea omitió pagar sus recientes dos compromisos con Bancomext porque está en concurso mercantil, pero subrayó que la institución gubernamental tiene en garantía nueve aviones. Dependiendo del plan completo, del capital nuevo, rutas y contratos nuevos, la viabilidad económica, si estamos dispuestos a reestructurar el adeudo para facilitar el reinicio de operaciones de Mexicana de Aviación, dijo el funcionario en entrevista tras la inauguración de un foro sobre comercio exterior. Agregó que la reestructura del adeudo se hará siempre y cuando se den todos esos elementos y cuando la nueva empresa sea viable a largo plazo.

**La Jornada, p.28, (Julio Reyna Quiroz).**

#### **“CNBV: 10% de adultos, sin acceso a servicios bancarios”**

Uno de cada 10 adultos del país no tiene acceso a los servicios financieros formales, mientras que en dos de cada tres municipios no existen sucursales de ningún tipo de institución crediticia, reveló la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Hay una liga muy clara y evidente entre el desarrollo económico y social de una comunidad y la factibilidad de que haya servicios financieros apropiados para esa población, comentó Guillermo Babatz Torres, presidente de la CNBV, en la presentación de un reporte sobre inclusión financiera elaborado por la institución. En 802 municipios del país, que representan 32.7 por ciento del total de los existentes en el país, existe al menos una sucursal de la banca comercial. Es en estos núcleos donde habita 90 por ciento de los adultos, por lo que uno de cada 10 personas en edad productiva no tiene posibilidad de acceso a los servicios bancarios, de acuerdo con el informe.

**La Jornada, p.30, (Roberto González Amador).**

#### **“Propuesta de Greenpeace para que México genere de forma limpia 95% de electricidad”**

Con el uso de fuentes de energía solar, geotérmica, hidráulica –a pequeña escala– y eólica, México podría generar de forma limpia y sustentable 95 por ciento de la electricidad que necesita, sin usar combustibles fósiles, señala la propuesta (R)evolución energética, una perspectiva de energía sustentable para México, presentada ayer por Greenpeace. Con estas medidas también podrían reducirse en casi 55 por ciento las emisiones de gases de efecto invernadero que genera el sector energético, comparado con el aumento de 169 por ciento que habrá si no se hace nada al respecto, indicó Sven Teske, experto en energías renovables e integrante de la campaña de clima y energía de Greenpeace Internacional.

**La Jornada, p.45, (Angélica Enciso).**

#### **“Sufren pérdidas cambistas de la Terminal 1 del AICM, tras suspensión de vuelos de Mexicana”**

Ante la drástica caída en sus actividades económicas e ingresos en la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), propietarios de los centros cambiarios de la terminal aérea solicitaron la reducción de 15 por ciento en sus rentas –cotizadas en dólares–, suspender temporalmente el aumento anual ya pactado en el importe de las mismas, y la cancelación del pago de intereses moratorios y un plazo de gracia para cubrir adeudos pendientes. En las negociaciones iniciadas con Inmobiliaria Fumisa, compañía que explota gran parte de los espacios comerciales y estacionamientos en el aeropuerto, los propietarios de dichos centros ubicados en la T1 señalaron que la suspensión de vuelos de Mexicana los afectó gravemente, pues sólo ella aportaba 80 por ciento del aforo de visitantes extranjeros demandantes de divisas.

**La Jornada, p.47, (José Antonio Román).**

#### **“Damnificados regresan a sus casas sólo para toparse con la desolación”**

Juan Simón Chalchi Virgen regresó esta mañana a su casa del Circuito Níspero, en el fraccionamiento Puente Moreno, para toparse con la desolación: lodo, ventanas rotas, enseres destruidos y todo su patrimonio bajo el agua. Desde las 7 de la mañana, la policía local y de tránsito instrumentó un operativo para controlar el flujo de vehículos hacia este pequeño municipio vecino de Boca del Río, golpeado por Karl y la creciente del río Jamapa. Es una procesión de damnificados que se aprestaron a volver a sus viviendas apenas se enteraron, como Juan Simón, de que el agua había bajado y ya había luz y agua potable. Decenas de personas limpian sus casas, sacan colchones, enseres, papeles, fotografías, cunas, roperos, refrigeradores, estufas, cabeceras de camas, juguetes: la vida personal expuesta.

**La Jornada, p.36, (Luz María Rivera).**

## **Internacional:**

### **“Rezago de la Unión Europea”**

La Unión Europea se quedó rezagada frente a Estados Unidos por el limitado monto de recursos que destina a la investigación sobre diabetes. Ha prevalecido la falta de visión y pobre coordinación de las autoridades, destaca un reporte sobre el tema, el cual fue presentado durante la 46 reunión de la Sociedad Europea para el Estudio de la Diabetes. El estudio Diamap, coordinado por la Alianza por la Investigación en Diabetes, señala que los 500 millones de euros que las naciones destinan a este fin son insuficientes. Philippe Halban, coordinador de dicho estudio, resaltó que el monto del financiamiento debe ser consistente con los costos que genera la atención del padecimiento y con una estrecha colaboración entre la academia y la industria.

***La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz).***

### **“Dos millones de personas quedan sin hogar en India por el desbordamiento de ríos”**

Al menos dos millones de personas en el norte de India quedaron sin hogar cuando el Ganges y otros ríos, crecidos por las fuertes lluvias monzónicas, rompieron sus embalses e inundaron poblados. Funcionarios estatales informaron de la inundación de 500 mil hectáreas en el estado productor de caña Uttar Pradesh, y que las fuertes lluvias podrían afectar la producción de algodón en los estados de Punjab y Haryana, así como vastas extensiones agrícolas en Bihar. Agregaron que las inundaciones en Uttar Pradesh han sido las peores en muchos años y aún evaluaban el daño a los cultivos, mientras en Bihar se estima que se perdieron 1.5 millones de toneladas de caña de azúcar. Cualquier pérdida en la producción reducirá el suministro de azúcar en India, el mayor consumidor mundial y segundo mayor productor, y podría provocar un alza de los precios globales.

***La Jornada, p.35, (Reuters).***

## **POLÍTICA**

## **Estatal:**

### **“Se deslinda el rector de conflicto entre empresas del transporte”**

El único interés que tiene la universidad respecto del tema del transporte de la zona oriente, es que se cumpla con las medidas de seguridad para los estudiantes y se respeten los pactos en materia de tarifas económicas, aseveró el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, quien consideró que el hecho de que se involucre a las autoridades universitarias en este conflicto corresponde a intereses desconocidos por la máxima casa de estudios. Y es que el lunes pasado, estudiantes de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales pidieron la intervención de la rectoría, para evitar lo que calificaron de “monopolio” en el servicio del transporte público de pasajeros para la zona oriente, a lo que el rector reiteró: “La universidad de ninguna manera tiene un interés particular de tal o cual línea, si están las dos que bueno y que den un buen servicio, que tengan asegurados a los alumnos”. Bilbao Marcos explicó que la información que posee sobre el conflicto ente las empresas de transporte, es que una de ellas no tiene autorización para realizar el servicio de manera cotidiana porque su permiso es para viajes de turismo. “Lo que entiendo es que una línea no tiene autorización porque son viajes turísticos y no nos compete a nosotros resolver el conflicto. Y en todo caso lo tendrán que resolver las propias empresas o las autoridades del transporte”, acotó.

***La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera).***

### **“Confirma SPyAC cese de 88 elementos preventivos”**

A menos de una semana de la manifestación que policías de Cuernavaca realizaron en demanda de un incremento salarial, ayer fueron cesados los primeros 88 elementos preventivos que no aprobaron los exámenes de control y confianza aplicados el pasado mes de mayo. Lo anterior fue confirmado por el secretario de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC), Rogelio Sánchez Gatica, quien confirmó que la cifra de despedidos se elevará a 98 policías que resultaron no aptos para estar al frente del sistema de seguridad en la capital del estado.

***La Jornada Morelos, p.10, (Elizabeth Cuevas) y El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).***

***[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9741:cesa-ayuntamiento-a-policias-reprobados-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9741:cesa-ayuntamiento-a-policias-reprobados-&catid=42:local&Itemid=63)***

### **“Continúan los cambios en el Ayuntamiento; sale Bárcenas Ocampo de Subsecretaría de Fomento Económico”**

A un día de que el subsecretario de Gobierno municipal de Cuernavaca, Romualdo Salgado Valle, fuera designado como director del sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), el Ayuntamiento capitalino anunció de manera oficial y pública el cese del subsecretario de Inversión y Fomento Económico Manuel Bárcenas Ocampo. El secretario de Gobierno municipal Rodrigo Goyos Cepeda señaló que lo anterior es producto de la reestructuración administrativa que se ha venido aplicando en el Ayuntamiento para reducir el gasto corriente y optimizar el uso de los recursos públicos, encauzándolos hacia obras, programas y servicios que eleven la calidad de vida de la ciudadanía. Expresó que fue el pasado 10 del presente mes cuando la Oficialía Mayor, a través del director de Recursos Humanos Iván Elías Iragorri Martínez, notificó oficialmente a Bárcenas Ocampo de su baja como subsecretario de Inversión y Fomento Económico.

***La Unión de Morelos, p.3, (Benjamín Marchán).***

### **“Festeja CDHEM el Día Internacional de la Paz”**

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos conmemoró el Día Internacional de la Paz, y exhortó a los ciudadanos a fomentar los valores y el respeto a las garantías fundamentales principalmente entre los infantes y los jóvenes. La presidenta de la CDHEM, Lucero Benítez Villaseñor, lamentó que “hay muchos niños menores de 16 años que ya han delinquir por primera vez, que ya son adictos a las drogas, al alcohol, a las malas amistades que los orillan y obligan a llevar a cabo actos que atentan contra la sociedad, contra su integridad y contra su familia.” Por ello, dijo, es necesario inculcar el respeto al pleno desarrollo armónico de los niños, apegados a la Carta Universal de Derechos Humanos, y que se lleven a cabo prerrogativas de respeto, valor y armonía a fin de evitar la discriminación, el abuso y la corrupción. El 7 de septiembre de 2001, la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) decidió que a partir del 2002 cada 21 de septiembre se celebraría el Día Internacional de la Paz y se haría un llamado al cese del fuego y a la no violencia a nivel mundial para que todas las naciones y pueblos se sientan motivados para cumplir una tregua durante todo ese día.

***La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo).***

### **“Jojutla: crecen 60% en quejas contra policías”**

Las quejas en contra de abusos policíacos se han incrementado en un 60 por ciento contra los elementos de la Policía y Tránsito Municipal de este lugar, informó la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), con sede en este municipio. Carlos Navarro Uribe, visitador de la CDHEM, confirmó el dato, ante lo cual se presenta el problema de que no se ha podido llegar a una conciliación. Entre otros abusos señalados por el funcionario, están los cobros indebidos, mordidas, maltrato y discriminación, entre otros. Sin embargo, sólo tres recomendaciones han llegado al ayuntamiento, informó por su parte Alejandra Rodríguez Salazar, síndico municipal, quien confirmó que han sido variadas, hasta dos quejas por días en contra de la Policía Municipal y Tránsito de Jojutla, que acumula quejas por prepotencia y abuso de autoridad.

***La Jornada Morelos, p.7, (Hugo Barberi).***

### **“Congreso cita a comparecer a edil de Temixco”**

Por unanimidad, y a petición del priísta Jorge Arizmendi García, el Congreso de Morelos exhortó ayer al alcalde de Temixco, Nereo Bandera Zavaleta, a que se abstenga de realizar cualquier acto jurídico de enajenación sobre el predio dispuesto – desde 1989- para el tianguis de mayoristas. Y lo citó a comparecer el próximo jueves ante los miembros de la 51 Legislatura. Rabindranath Salazar precisó que el ayuntamiento de Nereo Bandera puede conformar un fideicomiso para la construcción de un mercado en el predio denominado tianguis de Temixco con recursos que otorga a fondo perdido Banobras para la construcción de infraestructura urbana, sin tener que recurrir a la venta de espacios en perjuicio de los comerciantes. Ante casi 500 comerciantes, los diputados Luis Miguel Ramírez Romero, Jorge Arizmendi, Tania Valentina Rodríguez Ruiz, Rabindranath Salazar, Andrés González García, Fidel Demédecis Hidalgo, Hortencia Figueroa Peralta y Fernando Martínez salieron en defensa del predio y de los derechos de los tianguistas, por lo que citaron a alcalde de Temixco a rendir una informe a los legisladores.

***La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).***

### **“Advierte PASA a los empresarios que Cuernavaca no es apta para invertir”**

En un capítulo más de la confrontación entre el ayuntamiento de Cuernavaca y la empresa Promotora Ambiental (PASA), esta última colocó al menos seis espectaculares en los que advierte al inversionista que el gobierno capitalino, ahuyenta a los capitales y no otorga la certidumbre jurídica que se requiere. Según confirmó Magdalena Mosig, encargada de las relaciones públicas de la empresa. “Nosotros hemos puesto estos espectaculares para informar a la sociedad que Cuernavaca no es un lugar apto para poder llegar a invertir porque no hay certeza jurídica, porque uno invierte y por falta de certidumbre jurídica, esto no procede”, dijo. Detalló que son seis espectaculares colocados en la zona centro de la ciudad y a lo largo de la autopista del Sol, con dos mensajes que hacen referencia a la falta de condiciones para la inversión en el estado.

***La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya).***

### **“Municipios del estado tienen 500 demandas por despidos”**

Los ayuntamientos del estado cuentan con unas 500 demandas por despido en el Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje (TECA) y solamente unas 300 han sido resueltas con indemnizaciones para los empleados municipales por un monto de 30 millones de pesos, informó el secretario del trabajo y productividad, Víctor Amador Reyes Adams. Sostuvo que del fondo especial para el pago de indemnizaciones laborales de los municipios que fue conformado por el gobernador del estado, Marco Antonio Adame Castillo, se ha utilizado alrededor de un 50 por ciento, dado que tienen que esperar a que se logre un acuerdo entre ambas partes en el TECA para destinar recursos de ese fondo. El municipio de Coatlán del Río es el que más ha avanzado en el tema de las indemnizaciones, refirió el secretario del trabajo y productividad, aunque también en el mismo tenor se encuentra Cuernavaca y Amacuzac.

***La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya).***

### **“Si se van, tienen que pagar antes: Casamata”**

El auditor superior de Fiscalización, Gerardo Casamata, explicó en entrevista para el noticiario Diario de Morelos Informa que los ex funcionarios que tienen préstamos otorgados por el Ayuntamiento de Cuernavaca debieron saldarlos al salir del cargo o firmar un pagaré por el monto del adeudo. Durante la entrevista radiofónica, el auditor explicó que todo manejo en el recurso público está supeditado a lo que establece la Ley de Presupuesto, Contabilidad y Gasto Público, a reglas de operación o simplemente apegados a la normatividad..

*Diario de Morelos, p.2, (Gina Batista).*

### **“Unen esfuerzos Adame y Ebrard”**

Durante la presentación de su 4º informe de actividades, el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, le reconoció al gobernador Marco Antonio Adame Castillo, "el esfuerzo para coordinar acciones conjuntas a favor de los habitantes de Morelos y de la Ciudad de México". Con su presencia en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, donde Ebrard Casaubón rindió cuentas, Adame Castillo reiteró "la disposición de su gobierno para continuar los esfuerzos conjuntos con las entidades vecinas a favor de la ciudadanía". A invitación expresa del Jefe de Gobierno capitalino, el mandatario morelense presenció, en compañía de su esposa y presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, Mayela Alemán de Adame, el 4º Informe de Gobierno del Jefe del Distrito Federal.

*El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez; Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Redacción).*

*[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9737:hacen-causa-comun-marco-adame-y-marcelo-ebrard-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9737:hacen-causa-comun-marco-adame-y-marcelo-ebrard-&catid=42:local&Itemid=63)*

## **Nacional:**

### **“La Universidad Nacional, piedra angular en la construcción de México: Calderón”**

Al inaugurar la exposición Tiempo Universitario –con ocasión del centenario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)–, el presidente Felipe Calderón consideró que esta institución ha sido piedra angular en la construcción del México moderno. Reivindicó la importancia de la autonomía universitaria y subrayó que nunca más ningún gobernante o poder público debe intervenir en la libre vida de los universitarios. Calderón recorrió momentos claves de la historia de la UNAM –que ha vivido tiempos difíciles, qué duda cabe– y en su recuento no eludió la tragedia nacional que representó el desenlace del movimiento estudiantil de 1968. Aquella absurda represión de la que fueron víctimas principalmente los universitarios hirió profundamente al país y dejó una herida abierta.

*La Jornada, p.4, (Alonso Urrutia y Arturo Jiménez).*

### **“Se apoderan trasnacionales de la fuerza de trabajo: Chomsky”**

Con trazo detallado, Noam Chomsky, el prestigiado lingüista estadounidense, expuso ayer en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) el estado actual de la política exterior de Estados Unidos y la construcción del futuro del mundo. Desde cómo el gobierno de Barack Obama construye día a día el supuesto de la amenaza iraní para justificar una futura operación militar, hasta el entramado de las corporaciones trasnacionales para controlar los recursos naturales de la Tierra; desde la sorprendente capacidad de China para expandir sus inversiones y su influencia hasta la evidente pérdida de la hegemonía estadounidense en un contexto global donde ya sólo Japón y Europa obedecen a Washington. Concluyó con una advertencia: lo que el mundo está viendo no es precisamente el desplazamiento de Estados Unidos como potencia global con el surgimiento de las economías de China y la India. Más bien, si efectivamente estamos en presencia de un cambio global del poder, éste comprende el traspaso de poder de la fuerza laboral al poder transnacional.

*La Jornada, p.2, (Blanche Petrich).*

### **“Inseguridad inhibe competitividad; afecta a todo el país, revela estudio”**

La inseguridad es el principal factor que inhibe la competitividad del país y sus consecuencias, que se han extendido con la guerra contra el narcotráfico, afectan por igual a todos los estados de la República, sostuvo el director del Departamento de Estudios Económicos de El Colegio de la Frontera Norte (Colef), Noé Arón Fuentes. Luego de la presentación del Índice de competitividad de las entidades federativas mexicanas 2010, elaborado por el Colef y la Universidad Autónoma de Baja California (Uabc), señaló que en el último año la incidencia delictiva ha sido particularmente nociva para cinco estados, la mayoría ubicados en la frontera norte del territorio nacional. La estrategia que tiene el gobierno federal es a mediano o largo plazo, pero el impacto es a corto plazo. Ha sido el principal inhibidor (de la competitividad). Dado que el país es terriblemente heterogéneo es quizá el único factor inhibidor que es transversal a todos los estados, como un señalamiento de bandera roja, sostuvo Fuentes.

*La Jornada, p.31, (Juan Carlos Miranda).*

### **“Cese a la violencia en San Juan Copala, exige el MULTI”**

Mujeres y niños afines al Movimiento de Unificación y Lucha Triqui Independiente (MULTI), quienes el lunes iniciaron un ayuno frente al antiguo palacio de gobierno, marcharon hoy en esta ciudad y se manifestaron ante la Comisión Estatal de Protección a los Derechos Humanos de Oaxaca (CEPDHO) para demandar su intervención y el cese de la violencia en el municipio autónomo de San Juan Copala. Reina Martínez Flores, portavoz de los ayunantes, dijo que realizaron la protesta porque ninguna autoridad se ha interesado por atender el caso, a pesar de los constantes hechos de violencia contra el MULTI por paramilitares de la Unión de Bienestar Social de la Región Triqui (Ubisort) y del Movimiento de Unificación y Lucha Triqui (MULT).

*La Jornada, p.19, (Octavo Vélez Ascencio y Agustín Galo Samario).*

### **“Desecha la Corte demanda contra el Ejecutivo federal por entrega anticipada de agua a EU”**

En votación dividida (6 a 4), el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó ayer la demanda del gobierno y el Congreso de Tamaulipas, que se inconformaron con el Ejecutivo federal por la entrega anticipada de 277 millones de metros cúbicos de agua a Estados Unidos, lo cual no estaba previsto en el Tratado sobre Distribución de Aguas Internacionales, firmado por ambos países. La mayoría consideró que dicha entidad no demostró tener interés legítimo para presentar la controversia constitucional contra el Ejecutivo federal, en la que se alega que el gobierno de Felipe Calderón realizó indebida retención y almacenamiento del líquido que se encontraba en la presa internacional La Amistad.

**La Jornada, p.21, (Jesús Aranda).**

### **“Exigen definir política aeronáutica”**

A dos años de que concluya el sexenio y con la suspensión o quiebra de ocho aerolíneas en los últimos tres años, la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) decidió lanzar una convocatoria pública a todos los actores involucrados en el sector aeronáutico y a la sociedad en general, para definir la nueva política aeronáutica nacional. Asociaciones sindicales, representantes del sector turístico, académicos y especialistas, además de empresarios vinculados al sector han expresado desde hace tiempo la necesidad de crear o reajustar esa política.

**La Jornada, p.28, (José Antonio Román).**

### **“A televisión digital, mil mdd”**

Con la crítica de que se trata de una medida de carácter electoral, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes comenzará hoy los trabajos para instalar la comisión que se hará cargo del proceso de transición a la televisión digital, en el que habrá subsidios iniciales, por mil millones de dólares ya que el gobierno, a través de la Secretaría de Desarrollo Social, entregará televisores o dispositivos entre la población para que pueda captar la nueva señal, que promete ser más nítida, y a través de la cual podrían surgir nuevas cadenas de televisión. Éste se suma a otros flancos abiertos por la SCT, como los 60 litigios iniciados en contra de la licitación 21, correspondiente a la frecuencia de 1.7 gigahercios.

**La Jornada, p.29, (Miriam Posada García).**

### **“BID considera inconveniente bajar el IVA”**

El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, advirtió contra la posibilidad de reducir el impuesto al valor agregado (IVA) de 16 a 15 por ciento, como propuso el PRI para el paquete presupuestal de 2011. Creo que en un momento en que la economía mundial no se ha asentado, que hay enormes presiones sobre el gasto público en México, no veo que sea buena decisión, con todo respeto, una reducción del IVA, dijo Moreno en una reunión con periodistas. A principios de este mes el Partido Revolucionario Institucional (PRI) demandó al presidente Felipe Calderón una reducción de 16 a 15 por ciento al IVA, como parte de su propuesta para el presupuesto para el próximo año, petición que el gobierno mexicano, mediante la Secretaría de Hacienda, calificó de irresponsable.

**La Jornada, p.30, (Afp y Notimex).**

### **“Ebrard rechaza blindar con armas la ciudad”**

El blindaje de la ciudad no son las armas, sino la política de protección y bienestar social que ha construido la izquierda en 13 años de gobierno, afirmó el titular del Ejecutivo local, Marcelo Ebrard Casaubon, durante el mensaje que pronunció ante la Asamblea Legislativa del Distrito Federal con motivo de su cuarto Informe de gobierno. Las acciones del GDF en cifras van en relación al área de desarrollo social: 5 millones 493 mil ciudadanos atiende la Red Ángel; Se han distribuido 10 millones de comidas en 350 comedores comunitarios; 192 mil 222 apoyos, por mil 500 pesos mensuales, fueron entregados en dos años como parte del Seguro de Desempleo. En educación: 200 mil estudiantes becados a nivel medio superior; 10 mil jóvenes inscritos en el bachillerato a distancia; 120 mil apoyos a niñas y niños talento; 10 millones de uniformes escolares entregados en tres años; 90 por ciento de escuelas cuentan con aulas digitales. En salud: Se inauguraron dos hospitales; Se pusieron en operación 32 unidades para atención de adicciones y una clínica de atención en salud sexual; Así como 540 mil mastografías; Se aplicaron 205 mil vacunas contra el papiloma humano a niñas de entre 12 y 13 años; Se atendió a 77 mil discapacitados en 46 centros. Vivienda: Se otorgaron 72 mil 102 créditos para la adquisición y mejoramiento de vivienda. Transporte: La línea 12 del Metro lleva un avance de 52 por ciento. Se prevé que esté lista en abril de 2012.

**La Jornada, p.40, (Bertha Teresa Ramírez).**

### **“En operación, primera fase del sistema electrónico de trámites en la Cofepris”**

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) presentó hoy la primera fase del sistema electrónico de trámites en el ámbito de la salud, el cual reducirá costos y tiempos de atención, dijo Miguel Ángel Toscano, director del organismo. José Ángel Córdova Villalobos, titular de la Secretaría de Salud (Ssa), apuntó que “la reducción de trámites va a permitir un ahorro anual para los usuarios de más de 15 mil millones de pesos, de los 23 mil millones que va a representar en su totalidad. Afirmó que la modernidad de este instrumento permitirá más transparencia y agilidad; mayor seguridad en los documentos que se guardan mediante estos nuevos sistemas y evitará la corrupción, porque todo aquello que alarga los trámites o los procesos es sujeto a ser forzado hacia una acción de corrupción.

**La Jornada, p.45, (Ariane Díaz).**

### **“El Senado pide a Calderón atender a los 500 mil afectados en Veracruz”**

El Senado exhortó al presidente Felipe Calderón a instruir a las dependencias competentes para que los municipios veracruzanos afectados por el huracán Karl tengan acceso a la brevedad posible al Fondo Nacional de Desastres, para atender a los más de 500 mil afectados por las lluvias. El Presidente designó ayer al secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, coordinador general del apoyo del gobierno federal a Veracruz, a fin de agilizar las tareas de ayuda y reconstrucción de las zonas afectadas. En tanto, el secretario de Salud, José Ángel Córdova, reconoció que un brote epidémico en la entidad debido a las inundaciones es un riesgo latente. Explicó que la dependencia está centrada en evitar epidemias mediante campañas de vacunación, labores de vigilancia epidemiológica y el reforzamiento de los programas de fumigación.

*La Jornada, p.37, (De la redacción).*

## **Internacional:**

### **“En Venezuela y Cuba se alcanzan los Objetivos del Milenio, aseguran en ONU”**

En la sede de la Organización de Naciones Unidas (ONU), donde se debate sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio, no se escuchan las voces de 380 millones de habitantes de barriadas muy pobres. Allí el secretario general del organismo, Ban Ki-moon, apremió a los países ricos a enviar un fuerte mensaje de esperanza y cumplir las promesas. El tema del acceso al desarrollo generó debate en la cumbre, donde Alemania insistió en la necesidad de un buen gobierno en los países pobres, mientras Cuba, Venezuela e Irán arremetieron contra el modelo capitalista y justificaron sus propios avances. El presidente del último país se quejó de que fue censurado su discurso. El presidente de Bolivia, Evo Morales, fue más allá con su propuesta de crear un banco mundial de los países del sur de las regiones de América, África y Asia, entre los que añadió a China, para empezar a combatir, acabar con el chantaje del Fondo Monetario Internacional (FMI), al que calificó de instrumento económico del imperialismo. El canciller cubano Bruno Rodríguez aseguró que las metas previstas en los Objetivos del Milenio se han cumplido en su país, pese al embargo impuesto por Estados Unidos. Alertó a la comunidad internacional sobre una posible agresión militar contra Irán, que podría provocar millones de muertes y agudizar el hambre y la pobreza en el planeta. Venezuela siguió con el tema y destacó sus logros. Su embajador ante la ONU, Jorge Valero, aseveró que las metas para 2015 están seriamente amenazadas en el mundo, pero no en Venezuela, que los cumple sin problemas.

*La Jornada, p.29, (Dpa, Notimex, Afp y Reuters).*

### **“Advierte Ahmadinejad a Estados Unidos de una guerra sin límites”**

Si Estados Unidos inicia un conflicto con Irán, habrá una guerra sin límites, advirtió este martes aquí el presidente de la república islámica, Mahmud Ahmadinejad. Estados Unidos no sabe lo que es una guerra, cuando se empieza una guerra, el conflicto no tiene límites, sentenció. Al hablar con dueños y editores de medios de comunicación estadounidenses, el gobernante iraní denunció además el silencio mediático sobre la ejecución prevista para este jueves de Teresa Lewis, una deficiente mental, en el estado de Virginia. Impulsado por Estados Unidos y las potencias nucleares, el Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) impuso cuatro paquetes de sanciones a Irán en represalia por el programa nuclear que desarrolla, y que según Occidente tiene en realidad fines militares. La república islámica niega que busque dotarse de armas nucleares y asegura que su trabajo de enriquecimiento de uranio busca producir energía civil.

*La Jornada, p.32, (Afp y Reuters).*

### **“Si EU e Israel atacan a Irán desatarán un invierno nuclear, reitera Fidel Castro”**

El ex presidente cubano Fidel Castro estimó hoy que Estados Unidos e Israel no conseguirán doblegar a Irán en la disputa por su programa nuclear e insistió en el peligro de una guerra nuclear con consecuencias horribles para el mundo. Horas más tarde, el gobernante de Bolivia, Evo Morales, dijo que Estados Unidos prepara una posible intervención en Irán y señaló que la república islámica tendrá derecho a defenderse si es provocada. Más de 6 mil millones de personas se quedarían sin alimento, además del frío y todo eso, afirmó Castro al reunirse en La Habana con 620 tripulantes y pasajeros de un Crucero por la Paz japonés que hace escala en Cuba. Castro se refirió a Israel como la quinta potencia nuclear del mundo, y consideró que está decidido a atacar instalaciones iraníes en caso de que Estados Unidos no lo haga, con el fin de destruir centros de investigación.

*La Jornada, p.32, (Dpa).*

### **“Rechaza Senado de EU legalizar a estudiantes indocumentados”**

El Senado estadounidense rechazó hoy proceder a la consideración de la iniciativa de Ley de Gastos de Defensa, que los demócratas planeaban utilizar para incluir un proyecto de ley que busca legalizar a miles de estudiantes indocumentados, conocido como Dream Act. Con 56 votos a favor y 43 en contra, el líder de la mayoría demócrata del Senado, Harry Reid, quedó por ahora a cuatro votos de los 60 reglamentarios para continuar el trámite de la iniciativa de Gastos de Defensa con vistas a un voto final esta semana. La Dream Act (Ley Soñada) busca legalizar a más de 800 mil estudiantes indocumentados que hayan estado en Estados Unidos al menos cinco años, si se inscriben en estudios superiores o en las fuerzas armadas. Antes de la votación, el líder de la minoría republicana en el Senado, Mitch McConnell, objetó la intención de los demócratas de incluir temas de migración en las primeras 20 enmiendas en una iniciativa de ley dedicada a los gastos de defensa.

*La Jornada, p.33, (Notimex).*

### **“Investiga fiscalía italiana lavado de dinero en una institución bancaria del Vaticano”**

Ettore Gotti Tedeschi, presidente del Instituto de Obras Religiosas (IOR), del banco del Vaticano, es investigado por la fiscalía de Roma por presunta violación de la ley sobre el reciclaje de dinero, informaron ayer fuentes judiciales. Precisaron que en el marco de la indagación, la guardia de finanzas italiana bloqueó 23 millones de euros (más de 30 millones de dólares) de una cuenta del IOR en una sucursal romana del banco Crédito Argeino. De acuerdo con la fuentes, el caso tiene que ver con dos operaciones efectuadas en los últimos días, una por 20 millones de euros (26 millones de dólares) destinados al banco JP Morgan de Frankfurt, Alemania, y otra por tres millones de euros (3.9 millones de dólares) a la italiana Banca del Fucino. Según medios locales, el pasado 15 de septiembre la unidad de información financiera del Banco de Italia emitió un aviso por considerar sospechosas esas transacciones, por lo que fueron bloqueadas.

***La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).***

### **“Virus crea caos en Twitter”**

Un virus informático provocó hoy un caos durante varias horas en la red social Twitter, con mensajes difundidos de forma automática que portaban, por ejemplo, enlaces a páginas de contenidos pornográficos. Los técnicos consiguieron finalmente desactivar la función, según comunicó la directora del departamento de seguridad de Twitter, Del Harvey. La empresa remarcó que no fue vulnerada ninguna contraseña. El programador noruego Magnus Holm se adjudicó en un tweet la responsabilidad por lo ocurrido. El hacker dijo que quería resaltar las vulnerabilidades de seguridad en Twitter. Más tarde, Holm dijo a la cadena BBC que otros hackers maliciosos se aprovecharon luego para lanzar aplicaciones perjudiciales e incluir enlaces con sitios porno. Simplemente quería mostrar el agujero sin causar un daño real, dijo el hacker noruego.

***La Jornada, p.46, (Dpa).***